
 

 

 

 

 

 

ロータリー特別月間 8 月：会員増強、新クラブ結成推進   9 月：：基本的教育と識字率向上、ロータリー

の友  
 

 
 

 

 
会長の時間 今川 隆会長 

皆さんこんにちは。大部高萩市長ようこそいら

っしゃいました。本日は誠にうれしい日でして、

高萩市長の来訪、高萩渚ロータリー衛生クラブ

の守屋議長が参加。また 2名の新入会員の入会

式を行えることは喜ばしいことづくめですね。

ガバナー公式訪問は日立北ロータリークラブに

訪問中です。大高会員、大河原会員、石君平会

員。で出席はかないませんが、大河原さんが昨

日でロータリー入会 10 年目ということで一言

次回ご挨拶をお願いしたい。また衛生クラブの

活動事業をいろんな方に聞かれる。ロータリー

の活動に忙しい日々である。 

会員増強月間。先週も会員増強の卓話を行い、たく

さんの多くの意見を頂きました。一方通行ではなく、

いろいろ話してみると多くの意見を頂ける。新会員

の入会です。紹介を合わせてさせていただきます。 

 
幹事報告 滝幹事 

詐欺メールの顛末。高萩 RC クラブのメールから滝

幹事へ。新たな手口。事務局に同じ内容のメールが

来ました。メールの送信者まで、なりすますことが

できる。恐ろしい時代です。例えば皆様の所に髙萩

ロータリークラブのメールアドレスから、詐欺メー

ルがいく可能性があります。お金に関わるもの例え

ば会費の振り込みなどはなるべくリアルでお願いし

たい。来週の例会 鈴木淑登会員のイニシエーショ

ンスピーチを行う。この後理事会もよろしくお願い

します。 

8 月 24 日米山研究会 鈴木会員の出席と報告もお願いしま

す。 

 

 

月  日 プ ロ グ ラ ム 担  当  8 月 28 日 出席報告 

9 月 4 日 イニシエーションスピーチ 鈴木淑登会員 会員数 出席者 欠席者 

9 月 11 日 会員増強フォーラム 会員増強 26   

9 月 18 日 外部卓話  クラブ管理 出 席 率 ：    ％ 

9 月 25 日 休会 会計、クラブ管理 前々週訂正 ： ０％ 
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入会式 

作山太一新会員 今川会長より   

職業分類では生花店。小さなころから剣

道をやっている。高校卒業後には音楽の

学校に入学。楽器ができ、デザイン、音

楽ができる。マルチな才能を発揮して頂

きたい。 

 

 

作山会員からの一言   

手綱で STYLE DE STYLE という生花店を営ん

でおります。1980年生まれ 44歳。いわゆる松坂

世代です。私のロータリークラブとの出会いは今

亡きスーパー沼田の沼田さんでした。沼田さんが

ご存命の時ロータリークラブの結婚記念日に花を

注文されて「かわいい花が届くんだ」（談笑）とす

ごい血相で言われた記憶がございまして。今年の

としまやでクリスマス会があり、シクラメンを納

品いたしました。また葬儀のお仕事もさせていた

だいているのですが、「葬儀などで儲かるからして

るんだろう？」と言われるが。私にはこの仕事を

して絶対に手を抜いてはいけないエピソードがご

ざいましてお話しさせていただきます。私が 20

代前半であったことなのですが、若くして乳がん

を患って、娘さんを残して亡くなられた女性の葬

儀の担当をさせていただきました。旦那さんは喪

主のあいさつを泣きながら終えられて、最後に小

学校にも上がっていない娘さんが挨拶をした。忘

れられない出来事になったのですが、じゃあ○○

ちゃんお母さんに最後のご挨拶しようかとマイク

を向けると「私はお母さんがいなくても頑張りま

す」その言葉は私の心に深く突き刺さって、この

仕事は真摯に向き合いやらねばならない仕事だと

考えて誇りとプライドをもって仕事をしておりま

す。こうみえてフラワーデザイナーの資格を所持

しております。すでになくなっておりますが、桂

由美さんのパリコレクションのブーケの制作に携

わった先生に師事をしております。その生花のデ

ザインの経験を基にチラシやポスター看板などの

印刷の仕事をしております。二足の草鞋、今風で

いえば二刀流です。皆様に指導ご鞭撻を賜りたく

存じます。ありがとうございました。 

 

黒澤義昌新会員 今川会長より 

出会いは警察連絡相談会で黒澤さんが会長を行

っていた。ライオンズのメンバーとも懇意にして

お酒を酌み交わす中であります。滝幹事の父型の

はとこでもあります。 

 

黒澤新会員からの一言 

株式会社国昌リサイクルセンターの黒澤です。現

在産業廃棄物の処分場をやっていまして、木のリ

サイクルをやっております。高萩には 19 年前に

もどってきて、その間には 3.11の大震災、昨年の

台風被害を経験し、今日にあります。今回ロータ

リーに入るにあたって奉仕の心を理解していくこ

とを大事としている団体と聞いているので私も、

会社でもいろいろな所へ寄付を以前から行ってお

ります。高萩市はもちろん。国境なき医療団にも

わずかではありますが、何らかのことを行いたい

という事は常々思っておりました。そういう中で 



今川会長、滝幹事の熱い説得に基づき、今回入会

となりました。まだまだロータリーがわからない

ところもあるので HPを拝見させて頂き、「奉仕」

という言葉が私には響きました。全然勉強してい

ないが、少しでも勉強してゆきたい。皆様の役に

立つような、奉仕の言葉が似合うような人間にな

りたいと思いましてこの場に参上いたしました。

皆さんにご指導を受け、どんどんと勉強してゆき

たいので、どうぞ皆様よろしくお願いします。 

 

ニコニコボックス  省略 

【ニコニコ BOX】 

 

新設 高萩渚ロータリークラブ 

 

 

2024年 8月 1日にRI（国際ロータリー）から認証を受けた 

高萩渚ロータリー衛星クラブの初代議長守屋 真人議長。並

びに髙萩ロータリークラブの理事メンバーにも向かい入れることと

なります。 

 

守屋議長 一言 

 

何故この高萩渚ロータリー衛星クラブを作るこ

とになったのかといいますと、一昨年、高萩青年

会議所の理事長を仰せつかった際に、ロータリー

の今川先生、滝先生に 1年間を通して無茶なお願

いをしてきたので、私もこたえなきゃと。感じ入

り、決断した次第であります。ロータリーの人数

を増やしたいという、熱いご要望を受け、微力で

ありますが、皆様と協力し、盛り上げていければ

と思います。ロータリーの先輩は人生を豊かに生

きている方々とお見受けし、若者や私の世代は関

わりたくても、なかなか敷居が高くて思ってる方

が多い。そういった人たちが、人生を豊かにする

うえでのヒントを得る機会を得られることは大き

な事であります。若者を集めて奉仕の心を磨いて

いきたい。 

 

 

高萩市長の卓話 

 

皆さんこんにちは。本日は高萩ロータリークラ

ブで卓話をさせていただきます。「卓話」初めて聞

く言葉であります。ロータリーの趣旨に合わせて

卓話をいたします。 

 

 

 

 

私も市長に就任してから 6年と半年になります。 

早いもので 2期目も半分を過ぎ皆様にも市政にご

理解を頂きお礼を申し上げます。ありがとうござ

います。民生委員や労働組合、国民民主党、その

他でお話しをさせていただきました。今少子化問

題で、高萩の人口が 2万 5千人 700人になってし

まった。あと 10年後には約 4300人減少。その後

10年後、いわゆる20人後には8400人減少。17700

人の人口になってしまう。かなり落ち込んでしま

い上がることは難しい。 

しかし今川会長に言われますのは、「大部市長はポ

ジティブですね。」と話してくれる。守屋君の言う

ように「豊かな人生を歩むにはどうしたらいいか」

をいつも考えるのでありますが、その上で持続可



能な街作りはどの市町村も考えています。高萩市

も行政体として存続できるのかという、皆様の心

配であるかと思います。 

これについての資料がありますように「地域力が

笑顔を育む町 「髙萩」 

高萩市の総合計画に掲げて進める政策であります。 

 

上記の 4つの柱を話していきたいと思います。 

ロータリーの皆様にはいろいろ社会に精通されご

理解を重々承知なされている方々ばかりでありま

すが、短い時間でありますが、話させていただき

ます。 

 

 

 

県北医療センター 髙萩協同病院。への支援なの

ですが、私が就任する前の時代、安良川にあった

旧病院を手綱の地に誘致した病院である。市民も

こぞって賛成、反対の意見を受けて設立しました

が、病院の財政は 6 年前頃には 7～8 億円の赤字

計上。このままいけば、高萩の共同病院は撤退す

るのではと危惧されたのであります。当時の病院

から危機感を感じる問い合わせが来たことであり

ます。この県北医療センターがなくなってしまっ

ては大変な事だと、このロータリーにもたくさん

の医療関係の先生もおりますが、何が特筆して問

題化というと産科医療が高萩にはなくなってしま

う事であります。北茨城市にはもう産科はありま

せん。日立も日立総合病院しかほぼありません。

こども達が出生数は、日立は年に 500人。高萩市

は 322人。分娩が行われている。数年前は 400人

ほどでしたが、その内訳は北茨城 150人。十王町

100人。髙萩はなんと 85人。この高萩の医療セン

ターの参加がない場合、高萩、北茨城は、子供が

生み育てられない街になってしまう。大子町長と

話すことがあるのですが、大子も産科がなくなっ

た地域なのですが、なくなったとたんに出生数が

激減してしまった。その経験を基に危機感を伝え

てくれた。筑波や他の医療関係者に私は直接どん

どんお会いして、なんとか食つなぐ・・しかし今

だけでは意味がありません。 

毎年、変わるこの現実の中で、この「高萩では難

しい」という事が根底にはある方が多い。それを

何とか払拭、解決するには、環境を整えなければ

ならない。前段が長くなったが、公的医療や救急

医療の体制を一般財源から 7000 万円補助金に充

てた。市独自としてです。その前の年は 9500 万

円を計上いたしました。 

 

 

医師の定住促進事業を令和 5年度に 500万円。 

定住をされた場合。住宅補助として。 

しかし、病院の先生からすれば 500万円では気持

ちよく過ごすことはあり得ないなと感じた。最低

でも 1000 万円は出さないといけない思っていた

ら、運が良く高萩に 2名の先生が市内に家をたて

るという事になった。その先生が高萩の状況を見

るに、常勤ではなく、非常勤でいいよと。しかも

500 万円の補助も受けずに来てくれた。もう一人

の先生も家を建てて協同病院に務めていただいて

ます。これからも常勤医師を確保。そして夜間の

産科医、非常勤なのですが確保するために努力し

ている。高萩市の子育て支援のため、果敢に行っ

てまいりたい。 

 



 

小中学校の適正規模・適正配置 

はっきり言うと新しい学校作りをするという事で

す。高萩の人口は危機的な現状を呈している。 

 

 

2042年には子供（小、中学生）は 1000人になっ

てしまう。現在 1500 人ではあるが、私たちが子

供の時代では１校か２校で 1000 人がいた時代で

ある。これ以上改善はできないことは明らかであ

るが、今対策を打たないと大変な事態になる。 

はっきり言いますと、有識者や子供を現実に育て

ている人を集めた「子育て会議」にて 2年間やっ

てまいりました。そしてこれから具体的にどのよ

うにするか、学校をどう作ってゆくか。検討を重

ねている。 

髙萩中、東小、高萩小。統合した小中一貫校。1000

人の子ども達が入れる学校。松岡、秋山も 10 年

後までに統合。一つにすると問題が解決される。

部活動、多くの人にもまれて社会性が身につく。

 

上記表を見ると高萩市は人口が前倒しで減少して

いる。本市としては減少を上記のオレンジのライ

ンに抑えたい。目標人口も割り込んでしまいそう

な勢いである。20年後の人口減少であるが、どん

な事業者も大きな影響を受ける。税収は減少。企

業も撤退。 

アセットマネージメントを行い、将来持続可能な

街にするために、「縮充」をおこなっていく。サー

ビスを維持しつつ、財政の管理負担を無くしてゆ

く。作るものをきちんと縮充してゆく。 

保育園幼稚園の一元化。学校も同じ。中央公民館

の機能を福祉センターにもっていく。市の職員の

人数も減らしていく。しっかりとしたコンパクト

シティを作る。AI活用やサービスの質の低下を抑

える方策を、皆で本気に取り掛かることをしてゆ

く。 

 

 

財政について 

 

令和 4年度決算 

歳入 142億 7千万円 

市税 40億円。地方交付税交付金 31億円。 

国庫支出金 25億円。 

 

 

歳出 134億円 

財政力指数。高萩市 0.58 日立市 0.773 北茨

城市 0.68 健全な比率 1.00 北部３市の中では



良くないように見えますが、過去と比べると大分

良くなってきました。県内 32 市のうち 23 番目。 

44 市町村の中では 31 番目。けして良いわけでは

ないですが、悪い数字と思われるかもしれないが

最悪ではない。これに 42％に及ぶ地方交付税が入

って賄う。最下位の 0.33のようなやっていけなく

なる街かとというと、そこまでではない。それが

地方自治体の財政構造である。国がある程度の余

力をもって支えてくれている。 

 

経常収支比率 

 

経常収支比率は 70％から 80％が望ましい。本市は

92.7％これが上がってくると 100 になると自由に使え

るお金が無くなる。8 億から 9 億が一般財源として使

えなくなる。市民の豊かな活動が制限される。そうな

らないように、留意している。平成 19 年の頃は 100％

を超えていた。 

実質交際費比率 

借金等の返済比率現在は 6.9％。財政破綻するような比

率は 18％という比率です。平成 29 年には相当高かっ

たけど、改善に転じている。 

将来負担比率 

現在 31.9％。平成 19 年は 200％でした。予算の 2 倍が

出ていくような状態だった。住宅公社、土地開発公社

が 70 億を超える借金を抱えていた。当時は必要であっ

たが、今はその働きを終えて整理がついた。令和 12 年

で完済する。これを機にしっかりとした財政が行える

ようになってくる。 

 

 

インフラ事業 

他の自治体からよく言われるの言葉は、本市は高速道

路が整備されている。他の自治体が道路拡幅して羨ま

しいように思えるが、逆に、海岸側の自治体は高速道

路の恩恵が当たり前のように思ってしまう。そして 6

号線の存在。勿来関本バイパス、339 号線が開通する

ようになる。 

神宮司からダイナムに至る路線工事が止まっている。

私はそこを伸ばさないとだめだという事で、関係市町

村の首長と協力して延伸開通を目指している。その構

想の青写真ができました。 

 

この都市計画道路を延長して日立、北茨城との物流観

光を活発化させ、時間がかかるかもしれませんが、将

来の子ども達に是非残すためには、今これを進めなけ

ればならない。そして港湾事業。本市は日立と勿来の

港湾の中間地点であります。自衛隊の施設も、海上か

ら陸に上がるような水陸両用の車両の基地を探してい

る。是非本市もこのような施設などを誘致してゆきた



いと思っている。 

 

このような計画、アセットマネージメントを進めてゆ

きたいと考えている。丁寧な説明はできなかったかも

しれませんが、ご容赦願います。 

 

 

 

会長  点鐘 

 

閉会。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


